

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Segovia, trimestre, 1 peseta
Fuera. " 1.25 "
Número corriente. . . 0.03 "
Número atrasado. . . 0.25 "
ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES
Pago anticipado.

EL CARPETANO

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la redacción, dirección y administración, Muerte y Vida, 8. bajo, y en la librería de la plaza Mayor, 28.—Segovia.
No se devuelven los originales.

PERIÓDICO DE NOTICIAS É INTERESES DE LA PROVINCIA

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES

AÑO II.

SEGOVIA 30 DE MARZO DE 1892

NÚM. 35



EL NIÑO

NICOLAS NAVARRO BENET

HA SUBIDO AL CIELO, EN ALMERÍA,
EL DÍA 22 DE MARZO DE 1892,
Á LA EDAD DE DOCE MESES.

Sus afligidos padres, tíos y tíos políticos, tienen el sentimiento de participar á sus numerosos amigos tan sensible pérdida.

POLITICOS SIN POLÍTICA

La política segoviana, como la que se usa en los medianos centros de población, se diferencia notablemente, por multitud de conceptos, de la verdadera política.

En la generalidad de las capitales de provincia de tercer orden, la política es un pastelillo de sabor grato, que unos cuantos tienen la costumbre de ingerir diariamente, sin importarles un bledo los materiales de elaboración.

El hojaldré conservador, fusionista, integrista, hasta republicano, se enseñoorea tranquilo en el acorazado paladar de los que se llaman «políticos de verdad» y pasa sin inconveniente alguno. Digieren toda clase de alimento político y no les repugna la variedad.

Son *ecuménicos*, cual diría algún «caciquillo» de los de tercera fila.

Son *pancistas*, esa es la palabreja.

Por «cubrir en algo las apariencias», *suelen* afiliarse á partido político determinado, pero siempre son «adictos», sobre todo en lo referente á elecciones.

¿Y de qué depende esa *eternidad* en el manejo de los asuntos de las provincias de pequeña importancia?

No escapa la respuesta á la penetración de los lectores, y seguramente que «están en el secreto.»

Aquí no hay «*sucesión legal de los partidos*», aunque así piensen todos los directores de los faros conocidos, incluso el de Castilla, que no es de los peores iluminados por reflexión.

La *consecuencia* es el feliz emblema de los políticos de las capitales de provincia, salvando muy contadas y piadosas excepciones, y la mejor demostración de ello son los resultados producidos por la oportunísima ley Mellado.

¿A qué tiende la ley Mellado? A impedir la *eternización* en lo municipal.

Aunque fueran *con mella*, estamos muy necesitados de disposiciones gubernativas semejantes que cercenen infinitos abusos que á diario nos trae la política *mal entendida*, del *meollo* personal.

Los políticos á que nos referimos tienen su lado bueno, en cambio; ilustran á la opinión con elocuentes oraciones en los principales centros de enseñanza; sostienen con su apoyo y su dinero órganos en la prensa de reconocida competencia y escrupulosa imparcialidad y... el pueblo les venera y les aplaude.

Y la Casa Grande, vacía, y el ferrocarril de Aranda «en puerta», con su correspondiente subvención.

LA INOCENCIA

La inocencia es el primer aroma de la vida que perfuma el aliento de la niñez. La sociedad respeta la inocencia de los niños, y respeta igualmente la del hombre. Con frecuencia se oye decir: Fulano es un bonachón, un pobre hombre, un buen Juan, un baldragas.

Ha sido usted un inocentón en tal asunto, no sabe usted la aguja de marear, á usted le falta experiencia, usted ignora lo que son los hombres y las cosas, hay muchos modos de... ¿eh? ¿entiende usted? Estos son los axiomas de quien ya posee el diploma de hombre de mundo. ¡Es usted un candidato! y el que se crea aludido con tan lisonjero enigma, ya puede hacer el papel de D. Simplicio en *La Pata de Cabra*, de protagonista en *Jugar con fuego*, ó llevar una escalera en Madrid la víspera de los Reyes.

Para nosotros son ilusos, pero en el gran mundo se llama, por antífrasis, inocentes, á los que creen en las oposiciones de los que no se oponen, en las cortesías de un adulador, en la primera mirada de una mujer, en el lloro de una coqueta, en los pucheritos que hace un niño mimado cuando no quiere ir á la escuela, en los suspiros de una mojugata, en las zalamerías de una gazmoña, en el patriotismo de un sibarita, en las promesas de un candidato, en los obsequios de un heredero, en los aplausos de un convidado, en los electores gastronómicos, en los amigos de taza y vino, en los proyectos de discusión, en los prospectos de minas y millones, en los anuncios de panaceas universales, en los milagros de un sacamuelas, en las promesas del que no quiere pagar, en protecciones improvisadas, en apologías de obras inéditas, en sociedades anónimas, en conquistas de baile, en las treguas de un mal pleito, en los caprichos de la moda, en los atractivos de un vestido, en la ostentación de una butaca, en el ruido de un coche, en los saludos de una corte, en los cariños de un gato, en las piruetas de una mula, en las socialías de un programa, en los regocijos de una familia arruinada, en la felicidad de los viciosos, en la economía de los jugadores, en los estudiantes que buscan parientes para un examen, en los que asustados de la esteva y del arado observan que su cabeza es el mejor molde

para una mitra, en las señoritas que desesperadas porque su novio se ha casado con otra, se meten monjas, por no tirarse á un pozo, en los que llevan un blandón en la procesión con aspecto beato y compungido y prestan al 50 por 100, en los que llenos de vicios, y déspotas en el seno de su familia, predicán libertad, igualdad, fraternidad; en los eternos discutores que en Madrid desde la mesa de un café arreglan la máquina del mundo, en los que aprenden de memoria algunas páginas de un autor extranjero y las recitan en una conferencia pasando por originales, y en todos los fantasmones, alias fanchos, que pasan gato por liebre. Todas las precitadas oraciones van regidas del verbo creer, bonito verbo para ser feliz. Creer en todo es confiar, y confiar es tener ilusiones; pero resulta que en la confianza está el peligro y del enemigo el consejo. Si hubiéramos de contar los inocentes sería cosa de nunca acabar.

Los verdaderos inocentes, porque no entienden de malas artes, son los que confiados en sus propios méritos, esperan siempre y nada consiguen.

La resolución de sus expedientes tendrá lugar el día del Juicio final por la noche, si hay papel y amanuenses para el gran protocolo de agravios que los injuriados van archivando.

Los anacoretas, ermitaños y cenobitas fueron una protesta contra los desengaños que en el mundo sufrimos; pero si el hombre temiera la tempestad de los mares, no habría marina ni se conocerían nuevos continentes. En el camino de la virtud y de la ciencia, hay que pasar por los epítetos de inocente y loco, chillado y confiado, como los niños pasan el sarampión.

El hombre honrado se parece al protagonista del drama de D. José Echegaray: *O locura ó santidad*. El héroe del *Diablo Mundo* por Espronceda, dió con toda su original inocencia en el Saladero; de lo cual resulta que un inocente en figura de niño está bien, en figura de hombre es una extravagancia.

Los inocentes suelen padecer la grave enfermedad del timo, para honra y gloria de nuestros tiempos.

VICTOR OSCÁRIZ.



Pero, venga usted acá, señor B. Maeso. ¿A dónde le han contado que se le ataca «con verdadero ensañamiento»?

Aquí, no se le ha dicho á usted más que la verdad limpia, pero como por este *papel* se acostumbra, aunque pese á cien Zamacois, más ó menos inofensivos y maestros de obra prima en asuntos hilvanados.

¿Como que carecen de abuela *propia*? Y ¿extraña usted el cambio, que llama nuestro? ¡Si estamos... donde estábamos!

Y lo prueba el que, según confiesa:
«Extrañanos este cambio y nos preguntamos á qué obe-

dece, no pudiendo darnos otra razón plausible que la que resulta de la llamada sucesión legal de los partidos.

Y he aquí porque nosotros, que no pertenecemos a ninguno, obramos en el terreno de la más lata independencia, sin hacer nunca una oposición exagerada al Ayuntamiento, ni mostrarnos tampoco incondicionalmente adictos con sus resoluciones."

Pues, nosotros obramos con la imparcialidad que dice el colega, pero sin confesiones previas.

Siguiendo determinado derrotado en el campo político, no nos vemos privados de independencia también lata.

Por eso podemos dar la *idem* desde Chamberí a la Fuencisla.

Y al colega, muy bien pudiera ocurrir que le obligaran a detenerse en la plaza de San Esteban...

Dice nuestro estimado colega *El Adelantado*, en su contestación a *La Leyalidad*, que las pasiones políticas se han interpuesto para estorbar que su director ocupara un puesto en este Gobierno civil.

¡Las pasiones políticas!

¿No habrán influido las políticas pasiones, hijas naturales del caciquismo?

Porque todo pudiera ser.

Desengañese el querido compañero.

Hay puestos genuinamente políticos aun dentro de lo administrativo, pero en las capitales de provincia, excepto el puesto de Gobernador, no pertenecen a indole tal y no constituyen por ende *conflicto* en su provisión.

Ahora bien: la confesión del colega nos ha dado ocasión de conocer sus pensamientos en política, que son adversos a los sustentados por don Julián González.

De manera que nuestro colega ha ido ganando en este asunto, porque cuando un amigo político de don Julián merodee por la redacción del colega en busca de algún *bombito*, se le recibirá como es en deber, diciéndole: «Yo tengo forzosamente que oponerme a esa combinación (con incienso), por lo que usted es, por lo que usted representa y por lo que usted significa en la política de la provincia.»

Ya le han dado hecha la clave para aumentar la circulación.

Suprimiendo los *bombos* injustificados.

Un colega local inserta un remitido de *Un republicano católico*, en el que dice cuatro cosas muy *cumplias*.

Todo ello a propósito de las conferencias (por lo dicho por el remitente) que se celebran todas las semanas en el *Círculo republicano*.

Tiene mil razones en pensar y obrar así el digno «republicano católico», porque realmente para comentar todo, nunca faltan «espíritus suspicaces» que aunque no vayan muy de prisa «en sus apreciaciones», por lo menos caminan «al trote.»

Espíritus suspicaces solamente pueden concebir un abrazo leal entre Pi, Sahmerón y Zorrilla.

Y, sin embargo, ya ven ustedes si es posible que llegue a realizarse.

Digo, a *republicanizarse*.

Le rimar.

DESDE MADRID

Sr. Director de EL CARPETANO.

Muy señor mío: Siguen los anarquistas franceses poniéndose fuera de toda ley de gentes: a la explosión de anteayer hay que añadir otra tentativa realizada ayer en Yori, pueblo inmediato a París, colocando en un hueco de una ventana en el edificio ocupado por la gendarmería un tubo de metal con la mecha medio quemada, el cual contenía materias

explosivas en cantidad suficiente para producir grandes estragos.

La opinión está alarmadísima; los que viven cerca de algunos personajes a quienes se les supone perseguidos por los anarquistas, abandonan sus domicilios temiendo ser víctimas de la venganza salvaje de los anarquistas; vista la poca seguridad que puede haber con tales salvajes, algunos proponen que donde sea pillado un anarquista sea *lynchado* considerándole como una fiera dañina.

El Ayuntamiento de París, en su mayoría socialista, piensa adoptar medidas excepcionales contra los anarquistas.

La Cámara de diputados aprobó ayer sin debate y con carácter de urgente el proyecto de ley que impone la pena de muerte a los autores de atentados por medio de materias explosivas, al que se le ponen varios artículos adicionales en el mismo sentido.

Desde ayer corren rumores de haber sido robados de un depósito militar de Málaga 12 kilogramos de dinamita: el señor Cánovas preguntó telegráficamente al gobernador de aquella provincia, quien contestó, según se dice, no saber nada del asunto, que no creía cierto porque se lo hubiera dicho el gobernador militar.

Ahora es París el centro de las noticias de sensación, ó mejor dicho, de escándalo: había anunciado para anteanoche el párroco de San José una conferencia de controversia sobre la última encíclica de S. S. León XIII; el templo se llenó de gente, y al comenzar el conferenciante a tratar sobre cuestiones sociales, varios alborotadores socialistas empezaron a silbar y cantar la *Carmañola*, bailando furiosamente y entablando lucha con los católicos, mientras éstos entonaban cánticos religiosos; hubo silletazos, puntapiés, empujones y un estrépito horrible, resultando el párroco herido en la frente; la policía restableció el orden, pero la lucha y el escándalo continuaron en la calle. Con el objeto de evitar la repetición de espectáculos tan salvajes y de que los socialistas conviertan las iglesias en clubs, el arzobispo de París ha ordenado a los predicadores que se abstengan de examinar temas políticos y se suspendan las conferencias de polémica.

Ayer se constituyó en sesión permanente la comisión general de presupuestos, empezando por examinar el de Estado, con los dos votos particulares que había presentados al mismo y la ponencia; se desechó el voto particular del señor Domínguez y el del señor Garijo, que pedía 800,000 pesetas de economías.

Al discutirse el dictamen, se plantearon tres cuestiones previas: dos por el señor Domínguez para saber si el 10 por 100 de economía ha de ser sobre los «gastos de personal» ó sobre los «haber personales», y para que se determine cómo se entiende el 10 por 100 en el presupuesto que se ha presentado con aumento de gastos de personal; la del señor Villaverde sobre si sería conveniente hacer un avance en las economías que se proponían.

Sobre estas tres cuestiones no se tomó ningún acuerdo; se discutió el dictamen y se aprobó con cinco votos en contra, después de algunas explicaciones del señor Sánchez Toca sobre el hecho de haber dejado que el ministro fijase las cifras.

Después se aprobaron los presupuestos de Gracia y Justicia y Marina, y al llegar al de Fomento se presentaron algunas dificultades por estar englobada la cifra de las economías sin referirse a determinados servicios, lo que fué consultado con el señor Cánovas, quien aconsejó se devolviera el presupuesto al ministro para que hiciera las necesarias aclaraciones, como así se hizo.

Hoy se volverá a reunir la citada comisión para seguir el examen del presupuesto de Guerra empezado ayer.

Como siempre que se pronuncian palabras gordas en el Parlamento, se califican de elocuentes, como ayer las del Sr. Montilla al combatir la ope-

ración realizada por el Sr. Romero Robledo, quien se defendió con su elocuencia acostumbrada y con la razón y la justicia de su parte, demostrando que ha retirado del Banco, donde no producían interés, los cinco millones de pesetas para llevarlos a donde producen un 6 por 100, no se ha extralimitado en nada, pues lo ha hecho autorizado por un acuerdo del Consejo de ministros, considerado como timbre de buena administración.

Se ha confirmado oficialmente la noticia de haber prohibido el gobierno inglés la importación de ganado español en el Reino Unido, y así lo declarará esta tarde en el Congreso el señor duque de Tetuán, quien ya ha entablado negociaciones para que dicho gobierno alce la prohibición.

Para las cuatro de esta tarde están citados por el señor Pidal los jefes de las minorías del Congreso, para ponerse de acuerdo en lo de celebrar sesiones dobles ó prolongar la duración a seis horas, para discutir los presupuestos con la actividad que el asunto requiere.

Se cree que prevalecerá el acuerdo de celebrar sesiones de seis horas, empleando las dos primeras en preguntas é interpelaciones.

Hasta la próxima se despide de usted afectísimo s. s. q. s. m. b.

El Corresponsal.

Madrid 29 de Marzo de 1892.

Lo que vale el ejército

Los soñadores de mal pregonadas economías en el ejército, están por hoy de malas en su persistente empeño de disminuir el personal que en la lucha incesante por la vida y dignificación de la patria, lo mismo atiende á estos santos fines que á facilitar auxilios y socorros al prójimo desvalido é infortunado.

La reina del Guadalquivir, la bella Sevilla, olvidada de rehabilitar sus derruidas murallas para hacer frente á los desbordamientos del caudaloso Betis y sus afluentes tributarios, acaba de ser teatro de una gran catástrofe cuyas proporciones no hubieran tenido límite sin los heroicos esfuerzos de su guarnición militar. La imprevisión, cualidad característica de este denodado y sufrido pueblo, ha podido ocasionar perjuicios inmensos en Sevilla y Córdoba, si los ingenieros militares y la sufrida y benemérita guardia civil no hubieran contrarrestado con su inteligencia y valor personal las incalculables pérdidas que ha ocasionado el triste panorama en que se ha visto convertido aquel paraíso español; sin el auxilio material y la abnegación de los elementos que consagran su existencia al bienestar y tranquilidad de los demás.

El jefe de la guardia civil, D. Polión Juleta —dice *La Andalucía Moderna*,—se ofreció al Sr. Gobernador para socorrer con víveres y con cuantos auxilios fuesen necesarios á las víctimas de la inundación en los sitios de más peligro, embarcándose al efecto en una lancha sin condiciones, con hombres de su instituto que no conocían el manejo de los remos. Desafiando la inminencia del peligro y haciendo zozobrar á cada instante la frágil embarcación la corriente de las aguas, fueron socorriendo numerosas familias que hubieran hallado muerte segura sin el carácter enérgico y un corazón abierto á los estímulos de la caridad y de la abnegación de quien, como dicho jefe, ha realizado la más humanitaria excursión surcando aquella destructora laguna que tanta desolación y miseria ha sembrado en los pueblos andaluces.

Los obreros de la Administración militar, todas las fuerzas del ejército allí destinado, han rivalizado en mitigar las calamidades de la inundación, y, sin embargo, los que olvidan la misión que nos incumbe en la sociedad, no cejan en el funesto empeño de

reducir el elemento armado á la impotencia y á la destrucción cuando sin él perecería la existencia material de la patria como desaparecería nuestra nacionalidad. ¡Ay de los hombres políticos que no se acuerdan de Santa Bárbara hasta que truena! Sevilla anegada y experimentando los rigores del hambre, ha sido librada por el ejército de mayores y más tremendas calamidades como elemento indispensable para conjurar todos los conflictos materiales, que son hechos infinitamente más importantes que todas las teorías económicas y hablan más alto que las estériles discusiones que ya no escucha el país cuando no miran á su prosperidad y engrandecimiento.

RAMÓN RUIZ DESCALZO.

Ecos Segovianos

Nuestro querido amigo y distinguido colaborador don Leandro Navarro, ingeniero agrónomo de esta provincia, ha tenido la inmensa desgracia de perder para siempre, en Almería, á su precioso hijo.

La redacción de EL CARPETANO se asocia al profundo dolor que embarga al señor Navarro, por tan irreparable pérdida.

Entre los kilómetros 43 al 38 de la carretera de Valladolid á Segovia, ha perdido el vecino de Sauquillo de Cabezas, Antonio Herrero Monedero, algunos billetes de Banco y otros documentos de interés.

Por este Gobierno civil se interesa la busca y captura de los presos Félix Manzanedo Pulido y Ramón Vela Sánchez, fugados de la cárcel de Granja de Torrehermosa.

En la noche del sábado produjeron una reyerta en San Ildefonso, el joven Eustaquio Navarro y los hermanos Francisco y Emilio Rodríguez, de la que resultó herido levemente el primero.

Presupuesto adicional.—Tenemos entendido que esta noche se leerá y discutirá en el Ayuntamiento el presupuesto adicional para el año 1891 á 92.

Sin saberlo de manera oficial, parece ser que la comisión respectiva le presenta con un déficit que se aproxima á 400.000 pesetas, el cual está constituido por deudas vencidas de contingente provincial y subvenciones de ferrocarril.

La imposibilidad absoluta de que el Ayuntamiento satisfaga en uno ni en pocos plazos las sumas referidas, suponemos habrá sido causa de que la comisión presente la verdad desnuda en el presupuesto, si bien propone medios para poderle nivelar.

El trabajo de la comisión parece ser que se extiende en la exposición de la verdadera situación municipal, para que todos puedan hacerse cargo de ella y cooperar á fin de que el Ayuntamiento pueda normalizar su marcha administrativa.

No es dudoso que en el Municipio existen documentos de pagos hechos y no formalizados, como tampoco lo están de modo legal los ingresos que han servido para verificar aquellos, que han de ascender á más de 300.000 pesetas.

Tampoco creemos estar muy equivocados al decir que en 31 de Diciembre último las deudas que el Municipio tenía contraídas por todos conceptos se aproximan á siete millones de reales y que las vencidas y no satisfechas en igual época pasan de 700.000 pesetas.

El informe de la comisión creemos se ocupará de todos estos particulares y propondrá soluciones para ellos.

El Director de la sucursal en Segovia del Instituto Médico Celular y Antiséptico, recibe consultas en su Gabinete, Muerte y Vida 8, todos los días de once á una.

Los jueves la consulta será gratuita, únicamente para enfermedades del pecho, de la matriz y de los niños.

Consultas por correo.

Con el presente número recibirán nuestros lectores un ejemplar del último discurso del Doctor Audet, leído en la Academia Internacional de Ciencias Médicas.

ECOS SEPULVEDANOS

Sr. Director de EL CARPETANO.

Medito mil veces, mi distinguido amigo, sobre su deseo de convertirme en articulista, y en todos estos momentos de consideración surge con especial persistencia en mi pensamiento la idea de: ¿Serviré para ello?...

No acceder al deseo de tan buen amigo sería ingratitude, y para que de ingrato no me tache, dispuesto estoy á complacerle.

¿Qué tema elijo?... No encuentro ninguno; mas como el objeto deseado por su parte es un artículo, y por la mía es un ensayo para que usted falle, supongamos que Sepúlveda tuviera la desgracia de sufrir una epidemia, por ejemplo, el tífus, yo le describiría nuestra situación en esta forma:

El tífus en Sepúlveda

Inmensa es la desgracia que nos aflige. Horrible el azote que sufrimos, pero más inmensamente horribles, oscuros, negros son los horizontes, que apenas si tenemos fuerzas para vislumbrar, ante el agobio producido por tanto dolor, tanta desgracia. El ánimo más sereno, el espíritu más fuerte, la inteligencia más clara, tiemblan y enmudecen ante cuadro tan desgarrador. Si pretendiésemos describir los dramas que se han desarrollado y desarrollan, no terminaríamos nunca, y si quisiéramos contar las lágrimas que van vertidas, sumarían una cifra incommensurable.

Ocho días hace que el tífus nos invadió y en estos ocho días ha fallecido el *veinticinco por ciento* de nuestros convecinos.

Es rara la calle, la casa donde no entra la impasible muerte, con la energía de una fiera.

¿Qué va á ser de nosotros, virgen de la Peña!

Aparte de los dos héroes que han aceptado el cargo de conducir en un volquete al cementerio los cadáveres, para ser enterrados en confuso montón, no se ve por la calle ni un alma.

De los tres médicos, dos están atacados. El tercero, con la modestia y valentía sublime de un mártir, recorre sin cesar las casas invadidas.

De los cuatro sacerdotes, uno ha fallecido esta mañana, dos están atacados y el cuarto, administra los santos sacramentos y consuela á los enfermos y familias. Todas las alabanzas imaginables son insuficientes y lánguidas á las merecidas por este ministro del Señor, que mejor merece el título de santo que el de hombre.

Casi todos los invadidos fallecen antes del cuarto día.

Hay algunas casas donde han quedado desamparados los atacados y entregados por tanto á la soledad, á la enfermedad y á la muerte.

A cambio, en una familia constituida por tres huérfanas, ha sido atacada la menor, y para evitar que se contagien sus dos hermanas, se ha encerrado en una habitación. En vano las dos hermanas no invadidas suplican, lloran y se desesperan por asistir á la enferma, la que les ha asegurado que tan pronto como intenten forzar la puerta se arrojará por el balcón.

Ya los sentimientos están adormecidos, aletargados por tanto dolor. Ya los ojos no pueden llorar por no tener lágrimas.

Las dos mayores necesidades que tenemos y que acrecentan nuestra desgracia con propagación de la epidemia, son la falta de la asistencia y la del agua.

El digno presidente del Ayuntamiento, que no cesa de infundir ánimos, ha podido contratar, aunque á peso de oro, á doce hombres de los pueblos inmediatos para que abastezcan de agua á la población. Estos abastecedores asisten convenientemente en las calles y plazas públicas, pero como no han adquirido el compromiso de abastecer á domicilio, hay que recogerles el agua en la calle.

En este momento noto alguna agitación. Corro á enterarme de lo que ocurre.

Enterado del movimiento que noté, le participo con la alegría que puede haber en tan difíciles circunstancias, que acaban de llegar diez Hermanas de la Caridad, enviadas desde Madrid por el excelentísimo señor conde que lleva el título de esta villa.

Cual si no satisficiera lo suficiente á nuestro noble protector tan inmenso beneficio, las misivas de la Caridad, de la salud y de la vida aportan gran cantidad de dinero entregado incondicionalmente, para remediar nuestras necesidades.

¡Jamás Sepúlveda pagará este beneficio!

Parece ser que principian á renacer los ánimos, cual si nos hubieran inoculado los suyos los diez ángeles de la Caridad que velan por nuestras vidas.

Asegura el médico que la causa de la epidemia es la descomposición de las heces del alcantarillado y pozos negros ó sumideros, por la acción del calor y la carencia de aguas.

No puedo más.

MONTES PRIOR.

Si para muestra basta un botón, rasque usted la presente, pero si con un botón no se puede ceñir una levita, publique la adjunta carta en el ilustrado semanario que tan digna y acertadamente dirige.

B. s. m. su buen amigo

El Corresponsal.

Sepúlveda 25 de Marzo de 1892.

Cotización de granos por reales y fanegas

MERCADOS.	Trigo.	Centeno.	Cebada.	Algarrobas.	Garbanzos.
Valladolid	46 á 47	34	21	»	150 á 200
Salamanca	45 á 46	30	23	27	90 á 180
Palencia...	46 á 47	32	21	»	110 á 120
Zamora....	42 á 43	30	27	30	90 á 120
Medina....	45 á 46	32	22	24	100 á 180
Árvalo....	45 á 46	31	22	24	100 á 200
SEGOVIA.	44 á 45	32	22	31	110 á 200
Cuellar....	42 á 43	30	24	38	80 á 120
Sepúlveda.	40 á 42	27	25	30	80 á 160

CARBONERO EL MAYOR.—Se ha suspendido en parte la animación que hubo en el mercado anterior, por el descenso que otra vez han experimentado los precios del trigo y centeno, respondiendo á la baja de los de Valladolid, por la que sin duda no quieren pasar en este momento los tenedores de granos (al menos por ahora), no obstante lo bien que se hallan los sembrados.

En partidas al detall se efectuaron algunas de trigo á 43 reales, con destino á Valladolid, y 1 wagón para Barcelona, mas otros de centeno á 29 reales también para el primero de estos puntos, y varios de cebada á 22 reales y de algarrobas á 28 para aquel consumo local.

Solucion al anagrama anterior:

PAZ RUIZ DE LA TORRE

AVISO A LOS ENFERMOS

Aquellos que deseen ingresar en el **Hotel de Salud del Dr. Audet**, deben solicitarlo con la debida anticipación, no presentándose de improviso, en cuyo caso corren el riesgo de no ser admitidos.

Condiciones: Habitación, manutención, mesa del Doctor Audet y asistencia facultativa, 450 pesetas mensuales.

Escribir al Doctor Audet, Saúco, 13, Madrid.

Segovia: Imp. del suc. de Alba, plaza de Alfonso XII, 14

ENFERMOS DE LOS NERVIOS

Vahidos, Histerismo,
Hipocondria, Dolores, Neuralgias, Gastralgias, etc.

Los excesos de trabajos ó placeres, disgustos, preocupaciones, etc., acarrear fatiga y debilidad del sistema nervioso, que se traduce por desagrado, dolores ó jaqueca, ruido en el oído, insomnios y pesadillas, falta de memoria y de resolución. En tales casos se duerme poco y con agitación, y al levantarse por la mañana se encuentra uno más cansado que cuando se acostó. Tiénese poca constancia en los tratamientos, y en los enfermos que se encuentran en este caso cambian de médico y de medicinas con frecuencia porque la impaciencia les devora. Tienen, por fin, carácter muy impresionable y no les hacen caso cuando se quejan ni la familia ni el médico. Pero están bien enfermos los que tales martirios sufren; tienen agotamiento nervioso, y estos padecimientos que hacen tantos locos, se curan breve y seguramente empleando el tratamiento del **INSTITUTO CELULAR, de Madrid, SAÚCO, 13.** Sucursal en Segovia, **MUERTE Y VIDA, 8, BAJO,** à donde pueden consultar los enfermos, todos los días, de once à una.

TRATAMIENTO DE LA SORDERA

El ACEITE NEUBERT es remedio muy eficaz para combatir las enfermedades del oído. No es caustico, corrosivo ni molesto. Tiene por objeto desobstruir el conducto auditivo, disolviendo el cerumen y el moco que se deposita y seca en él; destruye los microorganismos que frecuentemente anida la caja del oído; manteniendo de este modo una perfecta limpieza y obrando una saludable desinfección. JAMAS OCASIONARÁ este sencillo remedio efecto contraproducente. Se vende al precio de 4 pesetas frasco, en la Farmacia de Sanz Alvaro, Segovia. Se manda por el correo.

Astringente Beyer

Consiste este remedio en una cajita de PÍLDORAS de tamaño regular. Corrigen con este ASTRINGENTE todos los flujos intestinales, sean del orden que quiera, incluso la diarrea de los tifóicos, tísicos y coleriformes, al igual de aquellas diarreas heredadas por los que han padecido calenturas ó han vivido en países cálidos.

Basta tomar una de esas PÍLDORAS media hora antes de cada comida para asegurar una perfecta asimilación del alimento.

Se vende al precio de 4 pesetas caja, en la Farmacia de Sanz Alvaro, Segovia. Se manda por el correo.

Depurativo Morgton

Cura los malos humores de la sangre; 4 pesetas caja en las boticas. Se manda por correo.

Este depurativo comienza à producir sus efectos à las 24 horas de su empleo. El mal es descartado del cuerpo por la orina, la que cada vez es más limpia, clara y natural. Todas aquellas personas que han padecido sífilis, herpes, venéreos, reumas, granos, flujos, caspa, dolores, etc., deben purificar su sangre, empleando el DEPURATIVO MORGTON. Este remedio pueden usarlo todas las personas, incluso los niños, y durante el tiempo que quieran siempre sin peligro. Los resultados son evidentes en todos los casos.

Se vende en Segovia, en la Farmacia de Sanz.

¡No más blenorragias!



PARAQUINASOL
Inyección
Antiblenorrágica

El Paraquinasol combate con asom-

brosa rapidez toda clase de purgación, sea aguda ó crónica.

Su empleo rutinario preserva infaliblemente de tan mortificante y generalizada enfermedad. No ocasiona estrechez ni trastorno ulterior alguno.

Se vende en Segovia al precio de 8 pesetas el frasco en la farmacia de don V. Sanz Alvaro, Muerte y Vida, 6, y en la droguería de San Juan, Cintería, 2.

Para más detalles, dirigirse al Gabinete Médico, establecido en la calle de la Muerte y la Vida, 8.

Píldoras Marciales

Contienen el hierro que informa la hemoglobina, principio colorante de la sangre que lleva el oxígeno en el último estado de división à todas las partes del organismo. Tienen la propiedad de curar toda debilidad; acortan las convalecencias de las enfermedades graves; curan la anemia, la clorosis y demás estados de pobreza de la sangre, caracterizados por los colores pálidos. Son tónicas y altamente reconstituyentes.—Corrigen los desarreglos menstruales, entonan, vivifican, curan los flujos blancos, reparan los desgastes orgánicos y modifican favorablemente la crisis de la sangre. CUATRO pesetas.—De venta en Segovia, en la farmacia de Sanz.—Se mandan por correo.